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“Mise à jour” du comité RSE

Membres
Arrivées / Départs

Départ :
Laure Perraud en septembre



Arrivée :
Véronique Hollinger (inscrite sur la liste de diffusion OK )

Outils
Discord :
peu de personnes dessus, peu de réactions
sondage interne au groupe RSE / sinon proposer une formation par Coline

Point sur les GT

00 Fresque du climat
bilan et chiffres
Animées par Laurent aux personnels et étudiants avec le dépt. GB

FDC LEA - pérennisation L2
Projet SCD : 06/07 100 personnels seront fresqués
Projet de création d’un pôle fresque UPEC cf Lolita.

Projet CRIIUT : une fresque prévue mi juin à des informaticiens des IUT de France présents à l'occasion
du séminaire annuel.

01 Communication
- Logo : en cours d’échange avec Charlotte pour un “concours” MMI de création de logo

=> nécessité importante : car en prévision de la rentrée, le SEVE organise la semaine nature les 25/26
septembre.

Question de la part de personnels de l’IUT :
Manque de communication, de transparence quant à la constitution de ce comité.

- la légitimité des personnes au sein de ce groupe ?
- quel est son rôle et comment ses préconisations sont-elles entendues par la Direction, quels

moyens alloués ?

- Café RSE : A voir si on maintient car pas assez de monde pour animer les séances
=> constat : aucun personnel de l’IUT n’est venu s’y renseigner.
Les étudiants il faut aller à leur rencontre
=> Question : est-ce qu’on maintient ? sur ce même rythme ? = tous les 15 jours
Mettre le planning des formations les dates de café RSE.
Période de vacances scolaires pas besoin de maintenir et aussi fin d’année (après vacances de
printemps) en période de stage.

=> Jour de la rentrée : lors de la réunion de rentrée des BUT 1
Mot du Directeur sur le Comité avec les autres intervenants (scol, BU, santé, …)
dans un 2nd temps : présentation du Comité puis des éco délégués

=> Trouver un moyen de communication qui parle à tous :



Linked In, Insta ?

02 Etudiants
- Eco délégués : Réunion 24 mai

=> sujet évoqué lors de la précédente réunion mais pas de prise en main de la part du Comité
Avoir un enseignant référent “Eco-délégués” par formation

- A la rentrée, le SEVE organise la semaine nature les 25/26 septembre sur la pause méridienne.
Carole souhaite organiser une action autour de la biodiversité et/ou des abris à vélo. Nous
envisageons aussi une fresque du climat format quizz. → Laurent va contacter Francois Verret.

=> Prévoir un stand avec Carole pour parler des Eco-délégués et faire les recrutements

03 Eau Energie et Biodiversité
- Ramassage déchets : stand by car le site est propre

- Sanctuaires : Sur proposition au service patrimoine 3 zones ont été définies et 2 ont été
retenues (devant F1/F2 et derrière G). L’achat de ganivelles est programmé avec le SEVE dans
le cadre d’un projet CVEC. → Nous entrons en relation avec GB pour une liaison scientifique et
pédagogique autour de ce projet.

=> penser à la cartographier sur le plan de l’IUT voir avec la Dir Com de l’UPEC
=> attention ganivelles peuvent être toxiques pour certains animaux
=> prévoir de banaliser une journée pour fabriquer les barrières des zones de biodiv en type rotin, voir
avec les mairies alentour de conserver les branches coupées lors de la taille ou les personnels aussi ?

- Nous aimerions proposer des Fresques de biodiversité : Contact Francois en cours.

=> idée des Corridors ? à compléter

04 Carbone
- 2 devis obtenus (10 / 12k€) : Le financement IUT pose problème.

=> cabinets sollicités, coûts trop élevés = donc répondre à l’appel à projet ERASME
- Mais nous sommes en relation avec le OSU Effluve, pour le projet Labo 1.5 qui pourrait être

décliné pour les composantes. Une candidature Erasme a été déposée avec eux (et LLSH)

05 Numérique responsable
- Une fresques et formation a été organisée.

Stand by actuellement du fait du départ de Laure et Coline se retrouve seule actuellement.
Financement des interventions ok sur accord préalable de Lounès.
=> Une feuille de route autour des bonnes pratiques et du numérique responsable
=> est-ce que qqn veut se porter volontaire pour rejoindre le groupe ?



06 Mobilités
- Enquête mobilité

Il nous faudrait un point sur l’enquête, et peut-être relancer la communauté pour répondre davantage.
(email, aux cafés RSE, en présentiel en cours ?)
=> faire une relance : quand ? demander une mobilisation des relais enseignants pour le faire sur un
temps d’encadrement.
=> penser à une date de clôture ? pas besoin de refaire l’enquête pour l’année prochaine mais dès que
des aménagements seront faits, penser à refaire ou à proposer une nouvelle enquête sur les nouvelles
infrastructures.
=> prévoir QR code affichage A0 lors de la journée nature de Carole ?

- Point sur les abris à vélos
fournisseur Nielsen Concept : conteneurs maritimes recyclés
Devis en cours
Travail avec Carole Garrabos pour demande CVEC avant le 24 mai
=> juste réfléchir sur l’isolation par rapport au sol = corrosion
=> envoyer les devis à Claire pour faire une étude de projet étudiant en GIM

07 Egalités
Echanges et projets en discussion avec l’UPEC, Lolita
Avec Léa, l’idée des boîtes à message prend forme, peut-être avec des témoignages publiés concernant
son IUT, cellule mise en place à l’UPEC avec une idée de référent étudiants et enseignants.

Divers
Projet RSE financé par le Pôle MF
Atef propose de financer au nom du pôle un projet RSE
6 LP et avec la TAM = appel à projets RSE en 48h avec un financement de 1000 à 1500€

Projet Erasme low-tech lab
( avec IEP, EPISEN et Fac de droit )

- repenser la formation, surtout suite au rapport Jouzel-Abbadie et aux directives ministérielles
concernant les enseignements sur le développement

durable ;
- focaliser et diffuser la recherche ;
- engager les partenaires et les communautés
- et contribuer à une société plus juste.

Fond documentaire
Projet de fond documentation en liaison avec SCD
Cyril Dion :
JM Jancovici (BD) : Le monde sans fin
Thimotée Parrique : Ralentir ou périr: L'économie de la décroissance
Gérard Ducerf :
=> ajouter cette idée de fond documentaire sur la page de l’Espace ressources RSE




